

Presidente plantea usar dinero de las reservas

El presidente del Estado Plurinacional, Evo Morales, propuso ayer utilizar 2.000 millones de dólares de las reservas internacionales netas (RIN) para invertirlos en la generación de industrias y la producción agrícola.

Durante un acto de entrega de obras en la localidad de Tacobamba, Potosí, el Primer Mandatario se refirió a la necesidad de promulgar una ley para destinar parte de los 10.600 millones de dólares que posee Bolivia de reservas internacionales para crear empresas estratégicas y fomentar la agroindustria.

Al tratarse de recursos financieros provenientes del ahorro público, la propuesta en cuestión, de acuerdo con el Presidente, sería sometida a una consulta para que los bolivianos tomen la decisión final.

“Desde Tacobamba, quiero plantearle al pueblo boliviano una consulta de esos 10.600 millones de dólares de reserva internacional, que es el ahorro del pueblo boliviano. Yo quisiera, mediante una ley, gastar 2.000 millones de dólares para temas productivos, para las industrias”.

Dijo que esta sugerencia fue dada a conocer al gabinete ministerial, a los jefes de las bancadas del MAS de la Asamblea Legislativa Plurinacional, a los dirigentes y ejecutivos sindicales de las Seis Federaciones del trópico de Cochabamba y a los alcaldes y concejales oficialistas de ese departamento.

Aunque no especificó qué tipo de consulta se realizará al pueblo boliviano, resaltó que ese dinero no sería empleado en la construcción de obras de desarrollo como caminos, puentes o escuelas, sino en la industrialización del país para la generación de riqueza y el crecimiento económico.

“He pensando por qué no se gasta esa plata en una fábrica de cemento para Potosí, en fábricas e industrias en toda Bolivia, y desde Tacobamba, pongo en consideración al pueblo”.

El Jefe del Estado recordó que desde que asumió la presidencia en su primera gestión, enero de 2006, las RIN se incrementaron de 1.700 a 10.600 millones de dólares en 2011.

“Estamos ahorrando y ahorrando, y si un día esos manq'agastos (flojos) volvieran al Gobierno, otra vez vaciarían nuestras reservas internacionales”, expresó en referencia a Yerko Kukoc, exministro de Gobierno, quien fue procesado por la justicia debido a la tenencia ilegal de casi dos millones de bolivianos que habrían sido retirados de forma irregular de las arcas del Banco Central de Bolivia, días antes del derrocamiento del expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada en octubre de 2003.

Sobre la sugerencia de la COB, de recurrir a las RIN para incrementar el salario de los trabajadores, Morales reiteró que no está de acuerdo.

Sin embargo, aclaró que los bolivianos serán los que definan este tema durante la anunciada consulta nacional.

“Que debata el pueblo si debemos invertir en la producción e industrialización o en sueldos”.